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______________________________________________________________________ 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS N.º 2 DE ABRANTES 

Reunião do Conselho Geral 

Ata n.º 29 

Ano letivo 2022-2023 

 

----- Aos vinte e um dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, pelas dezoito 

horas e trinta minutos, sob a presidência da professora Ana Cristina Serigado, 

reuniram os membros do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas N.º 2 de 

Abrantes, na sala A.1.18 da Escola sede, conforme convocatória datada de catorze de 

setembro de dois mil e vinte e dois. ------------------------------------------------------------------- 

----- Verificada a lista de presenças dos membros que assinaram a respetiva folha, 

anexa à presente, encontrava-se o Conselho Geral em condições de reunir e deliberar 

validamente sobre a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------------ 

----- Ponto um – Aprovação do Projeto Curricular de Agrupamento; -------------------------- 

----- Ponto dois – Aprovação do Referencial de Avaliação do Agrupamento; ---------------- 

----- Ponto três – Avaliação do ex-Diretor do Agrupamento de Escolas N.º 2 de 

Abrantes; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto quatro – Aprovação dos Critérios de Avaliação da Diretora do Agrupamento 

de Escolas nº 2 de Abrantes. -----------------------------------------------------------------------------

------ Lida a ata número vinte e oito, a mesma foi aprovada por unanimidade. Não 

votaram, por não terem estado presentes na reunião, os conselheiros Celeste Simão, 

João Grácio, Bruno Tomás, Lucinda Sequeira, Maria Rosa Dionísio, Ana Cristina Grácio, 

Mário Medroa e Mónica Vieira. ------------------------------------------------------------------------- 

------ No início da reunião, a senhora Diretora do agrupamento, professora Isabel Alves, 

efetuou um breve balanço acerca do trabalho desenvolvido desde o final do mês de 

julho até à presente data, tendo destacado os seguintes aspetos: ----------------------------

-foi concretizada a exigente candidatura ao CTE (Centro Tecnológico Especializado); ---- 

− realizaram-se vários encontros de boas-vindas com os Pais e Encarregados de 

Educação de todos os alunos para dar a conhecer o compromisso da escola numa 

estratégia de proximidade e diálogo (falta implementar no primeiro ciclo); --------- 
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− têm-se registado algumas dificuldades com o arranque da plataforma E360 (o 

professor responsável ainda se encontra a frequentar a formação necessária); ---- 

− a Autarquia tem exercido uma boa colaboração em relação à colocação de novos 

Assistentes Operacionais; ----------------------------------------------------------------------------- 

− sobre a colocação de professores, ainda se registam dois horários sem professor 

(um de TIC e um de Educação Visual), tendo já sido substituídos os professores que 

apresentaram Atestado Médico; -------------------------------------------------------------------- 

− as aulas do PIEF terão um horário igual às do ensino regular e profissional e, no seu 

primeiro dia de aulas, os respetivos alunos serão recebidos no Salão Nobre da 

Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Após esta intervenção, a senhora Vereadora da Câmara tomou a palavra para 

expressar votos de felicidades à nova direção e se congratular pelo início tranquilo do ano 

escolar e a excelente articulação entre os dois agrupamentos, nomeadamente ao nível de 

horários e calendário. Destacou, igualmente, a abertura pacífica do Centro Escolar de 

Abrantes, tendo aludido à preciosa colaboração da senhora dona Rita Silva, encarregada 

de educação de um aluno dessa escola, que permitiu um trabalho de parceria com as 

outras associações de pais, com vista à preparação do novo ano letivo. A senhora 

directora acrescentou que esta teve um papel fundamental na celebração do protocolo 

que permite que os seus alunos possam frequentar o Ensino Artístico Especializado neste 

agrupamento. Neste ponto, esta encarregada de educação sugeriu que este protocolo 

pudesse vir a ser alargado às outras escolas do agrupamento nº 1. ------------------------------ 

------ Por fim, o senhor Presidente da Junta da União de Freguesias, à semelhança da 

senhora Vereadora, felicitou a boa articulação existente entre os dois agrupamentos. 

Depois, desafiou a senhora Diretora a lançar mais iniciativas como a do Dia Europeu sem 

Carros que iria ocorrer no dia seguinte com alunos de ambos os agrupamentos; a este 

propósito, relembrou que a barreira da avenida General Humberto Delgado teria de ser 

intervencionada com urgência. Também ele se mostrou disponível para trabalhar com a 

nova equipa diretiva deste agrupamento, na qual deposita as maiores expectativas. -------- 

------ De seguida, foi cumprido o estipulado nos pontos um e dois da Ordem de Trabalhos, 

tendo os documentos aí mencionados sido dados a conhecer e de seguida aprovados por 

unanimidade. A senhora Diretora referiu que os pais e encarregados de educação 

tomaram conhecimento do Referencial de Avaliação que lhes foi mostrado e explicado, 
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nomeadamente no que se refere aos conceitos fundamentais de avaliação formativa e 

sumativa. A senhora Diretora relembrou, também, a funcionalidade do Projeto Curricular 

do Agrupamento (PCA), que concentra todos os documentos existentes, tendo informado 

que, até final de outubro, o agrupamento contaria com um novo Projeto Educativo. De 

referir que tanto o Referencial como o PCA haviam sido aprovados no Conselho 

Pedagógico realizado no dia doze próximo passado. -------------------------------------------------- 

------ Os pontos seguintes foram tratados sem a presença da Diretora do agrupamento. --- 

------ À entrada do ponto três, a Presidente do Conselho Geral começou por fazer uma 

breve introdução ao processo que conduziria à avaliação do anterior Diretor do 

agrupamento, referindo toda a sua logística, nomeadamente os parâmetros a considerar 

(Compromissos / Formação Contínua / Competências) e o prazo para a conclusão do 

referido processo (até quinze de outubro). Assim, informou que esta avaliação, cujo 

relatório contempla os quatro últimos anos e tem como objetivo a passagem do oitavo 

para o nono escalão, apenas contaria com a avaliação interna, segundo o consignado na 

Portaria 266/2012 de 30 de agosto, em virtude de a última avaliação externa do 

agrupamento ter decorrido em 2017, logo, no ciclo avaliativo anterior (cf. Artigo 16º, 

ponto 4). A Presidente fez também referência à Carta de Missão que o anterior Diretor 

havia entregue no início do seu último mandato, na qual ele expressa de forma 

quantificada os respetivos compromissos (cf. Artigo 6º). -------------------------------------------- 

------ Em seguida, e passando a analisar a documentação existente, os conselheiros 

manifestaram algumas dúvidas acerca dos indicadores de medida/descritores indicados 

nos critérios de avaliação, pelo qual concluíram que seriam necessários elementos de 

que, no momento, não dispunham. Foi, então, decidido interromper os trabalhos que 

seriam retomados em reunião marcada para dia vinte e seis próximo futuro, onde seria 

dada continuidade a este ponto e seria tratado o ponto quatro da ordem de trabalhos. --- 

------ Nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, dela sendo lavrada a 

presente ata que, depois de ser lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------- 

------ A Secretária: ______________________________ (Isabel Maria Cruz) -------------------- 

------ A Secretária: ______________________________ (Maria Lígia Martins) ----------------- 

------ A Presidente: ______________________________ (Ana Cristina Serigado) -------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 


